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PROTOKOLL 
 

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Mosheim in der Wahlperiode 2021–2026 vom 
 

28. Februar 2024, 19.30 Uhr 
 

Anwesend: Sindy Marx, Hans-Werner Hocke, Michael Heimel, Nico Beinhauer, Pascal Pitz,  
Michael Hanke (Bürgermeister) 

Entschuldigt:  / 
Gäste:  Sabine Bücker 
 
 

Eröffnung und Begrüßung 

Sindy Marx eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden zur 9. öffentlichen 
Sitzung des Ortsbeirates Mosheim im DGH Mosheim. Gegen die Einladung oder die 
Tagesordnung ergaben sich keine Einwände. 
Nach Abstimmung mit allen Beteiligten wurde der dritte Tagesordnungspunkt zu Beginn der 
Sitzung vorgezogen. 

TOP 1: Haushalt 2024 der Gemeinde Malsfeld 

Nach dem Eröffnen der Sitzung berichtete Bürgermeister Michael Hanke eingehend über die 
wichtigsten Punkte des Haushaltsentwurfs für das Jahr 2024. Zu Beginn erläuterte Herr Hanke die 
aktuelle Planungssituation sowohl für den Finanz- als auch den Investitionshaushalt. Dabei legte 
er besonderen Wert auf drei Kernpunkte: 
 

1. Die Haushaltsplanung basierte nicht auf optimistischen Annahmen, sondern auf 
realistischen und konservativen Einschätzungen bezüglich der Gewerbesteuereinnahmen, 
Kreiszuweisungen, Kreditaufnahmen usw. 

2. Es wurde betont, dass trotz des bestehenden Investitionsstaus keine Maßnahmen ergriffen 
werden sollen, die zu einer weiteren Verschlechterung der finanziellen Lage führen. Die 
Kreditaufnahme sollte dem tatsächlichen Bedarf entsprechend gestaltet werden. 

3. Das Ziel, einen ausgeglichenen Haushalt zu erreichen, wurde hervorgehoben. Dieser 
wurde mit einem kalkulatorischen Überschuss von 117.000 € geplant, der als realistisch 
erachtet und erreichbar angesehen wird. 

 
Des Weiteren informierte Herr Hanke über die finanzielle Entlastung durch Kreis- und 
Schulumlagen, die für das Jahr 2024 wieder an die Gemeinde gezahlt werden sollen, nachdem 
sie im Jahr 2023 aufgrund von Solidaritätsabgaben ausgesetzt waren. 
 
Zur Unterstützung des Haushalts tragen auch die erhöhten Realsteuersätze bei. Zusätzlich wurde 
über die Schuldenentwicklung berichtet, die von 9,4 Mio € am 31.12.23 auf etwa 11 Mio € am 
31.12.24 ansteigen wird. Es wird jedoch erwartet, dass nicht alle verfügbaren 
Kreditermächtigungen vollständig in Anspruch genommen werden. 
 
Des Weiteren wurde bekannt gegeben, dass in der Gemeindeversammlung am 28.02.24 die 
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Erhöhung der Kinderbetreuung beschlossen werden soll. Hierzu wurden bereits 
Informationsveranstaltungen mit den Elternvertretern und der Kita-Verwaltung durchgeführt. Die 
geplante Erhöhung beträgt etwa 15% im Vergleich zum Vorjahr, zusätzlich wird eine Pauschale 
von 10 € eingeführt, was zu geschätzten Mehreinnahmen von ca. 50.000 € führen soll. 
 
Für das Haushaltsjahr 2024 wird ein Investitionsbedarf von rund 1,3 Mio € erwartet. Insbesondere 
sind Investitionen in Mohseim geplant, darunter die Anschaffung eines neuen Spielgeräts, eines 
Zauns für den Spielplatz sowie einer Anzeigetafel mit vier Geschwindigkeitsanzeigen für die 
Gemeinde Malsfeld, die in den Ortsteilen variabel aufgestellt werden sollen. Abschließend 
informierte Herr Hanke über weitere geplante Investitionen, darunter bauliche Maßnahmen im 
Kindergarten in Sipperhausen, die Umsetzung naturnaher Bestattungen, 
Renaturalisierungsmaßnahmen und mehr. 

TOP 2: Informationen des Bürgermeisters 

Im zweiten Tagesordnungspunkt informierte Bürgermeister Michael Hanke über mehrere 
Themen, wie: 
 

- Den Fortschritt und Mängelbeseitigungen im Glasfaserausbau. 
- Die Umsetzung des zweiten Bauabschnitts eines Hochwasserschutzes in Malsfeld, im 

Bereich des Strauchgrabens. 
- Veranstaltungen im Rahmen der Feierlichkeiten zum 50-jährigen Bestehen der 

Großgemeinde Malsfeld. 

TOP 3: Vorstellung und Dorfrundgang mit dem Seniorenbeirat 

Im dritten Tagesordnungspunkt stellte Sindy Marx Sabine Bücker vor, welche als Vertreterin des 
Seniorenbeirat dessen Aufgaben erläuterte. Im Anschluss berichtete Sabine Bücker über eine 
kürzlich durchgeführte Ortsbesichtigung in Malsfeld, bei der hauptsächlich kurzfristig umsetzbare 
Maßnahmen mit geringem finanziellen Aufwand besprochen wurden. 
 
Bei dieser Besichtigung wurde auch ein Bürger aus einem anderen Ortsteil eingeladen, um 
neutrale Perspektiven in die Diskussion einzubringen. Ein ähnlicher Dorfrundgang ist für Mosheim 
geplant, der an einem Nachmittag stattfinden soll. Hierbei wird eine Verpflegung in Form von 
Kaffee und Kuchen oder belegten Broten angeboten, um eine angenehme Atmosphäre zu 
schaffen. 
 
Die genaue Terminplanung für diesen Rundgang soll in Absprache mit einem Berater über Sabine 
Bücker und Herrn Günther Bodenhorn, den Vorsitzenden des VDK, erfolgen. 
 

TOP 4: Beratung zum Brunnenfest am 14.09.2024 

Im vierten Tagesordnungspunkt führte Sindy Marx ein und schlug zu Beginn vor, eine 
Terminfindung für eine detaillierte Abstimmung mit den örtlichen Vereinen vorzunehmen. Der 
vorgeschlagene Termin für dieses Treffen ist der 20.03.24. 
 
Anschließend berichtete Michael Hanke über Anfragen bezüglich der finanziellen Beteiligung der 
Gemeinde an den Ortsveranstaltungen. Die Gemeinde hat einen Betrag von ca. 5000 € für die 
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Abschlussveranstaltung vorgesehen. Es wurde klargestellt, dass keine großzügige finanzielle 
Beteiligung der Gemeinde vorgesehen ist. 
 

TOP 5: Terminierung Umwelttag 

Im fünften Tagesordnungspunkt wurde beschlossen, den Termin für den Umwelttag auf den 20. 
April um 14:00 Uhr festzulegen. 
 
Nachtrag 29.02.20024: Aufgrund einer Terminüberschneidung mit dem Landfrauen-Verein 
Mosheim wird der Umwelttag für den 4. Mai terminiert. 

TOP 6: Verschiedenes 

a) Akustikbilder für das DGH 

Sindy Marx teilt den Anwesenden mit, dass sie beim Regionalmanagement Mittleres 

Fuldatal einen Antrag für die Förderung sog. Akustikbilder für das DGH gestellt hat. 

b) Europawahl 
Sindy Marx gibt bekannt, dass ein Aufruf zur Akquise von Wahlhelfern in der DorfInfo-
Gruppe per WhatsApp veröffentlicht wurde. Es gab bereits eine Rückmeldung. 

c) Dorftreff 
Es wurde vereinbart, dass der nächste DorfTreff am Freitag, den 1. März stattfinden soll. 
Eine entsprechende Info wird in der WhatsApp-Gruppe veröffentlicht. 

d) Kleiner Versammlungsraum DGH 
Am Tag der Ortsbeiratsitzung fand im Anschluss der Sitzung eine Besichtigung des kleinen 
Versammlungsraums statt. Es wurde beschlossen, einen Termin zu vereinbaren, um den 
Raum aufzuräumen und weitere Nutzungsmöglichkeiten abzustimmen. 

e) Friedhof 
Herr Hocke erkundigte sich, ob es möglich sei, bei einem Rückbau alter Gräber die 
Grabsteine aus kosmetischen Gründen und zur Erinnerung an im Dorf ausgestorbene 
Familien stehen zu lassen. Es wurde vereinbart, die Vereinbarkeit einer solchen Umsetzung 
mit der Verwaltung zu prüfen. 
 

Sindy Marx dankt den Anwesenden für die Teilnahme und schließt die Sitzung um 21:00 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
Pascal Pitz     Sindy Marx 
Schriftführer     Ortsvorsteherin 


